

はしど



平成26年 1月 8日
学校便り 第10号
練馬区立橋戸小学校
校長 早川修一

<http://www.hashido-e.nerima-ky.ed.jp/>

☆学校教育目標 考える子・思いやりのある子・たくましい子

新年明けましておめでとうございます。

校長 早川 修 一

皆様方には、清々しいお正月をお迎えになったことと存じます。

職員一同、今年も子供たちのために力を尽くしてまいります。

どうぞよろしく願いいたします。

「あけまして おめでとうございます」

「さくねんは いろいろとお世話になりまして ありがとうございます」

「ことしも どうぞ よろしくおねがいます」

私が子供のころのお正月は、家族そろって正座して向き合い、新年のあいさつを交わしました。何となく緊張し、改まった気持ちになって背筋が伸びたような気がしたものです。皆様のご家庭でも、それぞれに新しい佳い年を迎えられたことと思います。

しっかりと向き合って、相手の目を見てあいさつを交わす。目を見合うことによって、気持ちが通じます。気持ちが通じることで、人としての温かいかわりができます。昔から「あいさつ」が大事にされてきた所以でしょう。

橋戸小では、あいさつキャンペーンや、あいさつ運動で、子供たちと教職員が努力してきました。あいさつを返す子供が、多くなりました。朝、門で立っていると、しっかり立ち止まり、手を前でそろえて、私の目をしっかり見てから、「おはようございます。」と言ってくれる子もいます。礼儀正しい姿を見て、とても嬉しく思います。今年も、引き続き「あいさつ」を大切に、自分から進んであい

さつができる子供を増やしていきたいと思

います。
昨年の暮れ、町会の方々が夜警をされている所へ挨拶に伺いました。その時に、町会長さんから嬉しいお話を伺いましたので、ご紹介

します。
お宅の近くでお仕事をされていた時のこと、小学生の女の子二人が通りがかったので、声をかけられたそうです。その時、二人のうちの一人は、きょとんとして、黙って通り過ぎようとしたそうです。その時、一緒にいたもう一人の女の子が、「あの人は町会長さんで、お祭りの時にお世話になっている人だよ。」と教えたそうです。それ以来、その子供たちは、町会長さんと会うと、しっかり挨拶をするようになったそうです。

子供たちは、日頃たくさんの地域の皆様に見守られ、またお世話になっています。でも、お顔をしっかりと覚えていないと、このようなことがあります。子供たちが地域についてしっかり学び、地域の皆様と子供たちとのつながりを、もっともっと増やしていかなければと思いを強くしました。

今年の干支は、甲午（きのえ うま）。『午』と書いて『うま』年です。馬といえば、子供たちにもなじみ深い動物ですし、「物事が“うま”くいく」「幸運が駆け込んでくる」などといわれる縁起のいい動物です。馬にあやかり、橋戸小の子供たちも、今年も元気いっぱいがんばることでしょう。子供たちにとっていい年になるように、手を携えてまいりましょう。



1月11日(土)に、今年度7回目の土曜授業があります。午前授業で、4時間の授業を行った後、給食なしで下校になります。

1月の土曜授業公開の授業予定

	1校時	2校時	3校時	4校時
1年1組	生活(教室)	道徳(教室)	体育(校庭)	道徳授業地区公開講座の 講演会にご参加ください。 四校時の授業公開は、行いません。
1年2組	生活(教室)	国語(教室)	道徳(教室)	
2年1組	算数(教室)	道徳(教室)	国語(教室)	
2年2組	体育(校庭)	算数(教室)	道徳(教室)	
3年1組	体育(保健)(教室)	道徳(教室)	国語(書写)(教室)	
3年2組	国語(教室)	体育(保健)(教室)	道徳(教室)	
3年3組	体育(体育館)	道徳(教室)	音楽(音楽室)	
4年1組	国語(教室)	道徳(教室)	図工(図工室)	
4年2組	社会(教室)	図工(図工室)	道徳(教室)	
5年1組	国語(教室)	道徳(教室)	外国語(視聴覚室)	
5年2組	社会(教室)	外国語(視聴覚室)	道徳(教室)	
6年1組	社会(教室)	道徳(教室)	算数	
6年2組	国語(教室)	道徳(教室)	(6-1, 6-2, 算数教室)	

「道徳授業地区公開講座」のお知らせ

冬休み前にプリントでお知らせしましたとおり、1月11日(土)に、「道徳授業地区公開講座」を開催いたします。

この講座は、道徳の授業を保護者や地域の方々に広く公開し、学校における道徳教育のあり方・家庭・地域との連携について、相互の理解を深めることをねらいとしています。

当日は、2校時または3校時に、各学級で道徳の授業を行います。土曜公開日にもなっておりますので、ぜひご参観ください。

また、4校時には、本校第8代校長 朝倉 諭美子先生を講師にお迎えして、「心にも栄養を」を演題に、講演会を実施いたします。会場は、3階のレインボールームです。たくさんの保護者・地域の方々のご参会をお待ちしております。(4校時の授業公開は、行いません)

「校内書き初め展」を行います

1月14日(火)から31日(金)まで、校内書き初め展を行います。(土・日および夜間の参観はできませんので、ご了承ください。)

子供たちは、止め、はね、はらいといった書の基本になる学習をもとに、一字一字に心をこめて作品を仕上げました。字の大きさや形、墨の濃さなど様々ですが、個性あふれた味のある作品に出会うことができると思います。なお、作品は各学級前の廊下に掲示します。

期間中に、保護者会もあります。ご来校の際に、ぜひ各学年の作品をご覧ください。

練馬区連合図工展

練馬区美術館において、練馬区連合図工展が行われます。各小学校から、代表児童の作品が展示されます。作品が出品された児童へは、各担任から連絡をします。

区内の小学生のすばらしい作品を見る良い機会ですので、ぜひお出かけください。

期 間：1月18日（土）～23日（木）
※ 1月20日（月）は、休館日。
時 間：10：00～18：00
※ 23日（木）は、正午まで。
場 所：練馬区美術館 2階
西武池袋線中村橋駅 徒歩5分

練馬区連合書写展

毎年、区内小中学校の児童生徒作品が展示される連合展です。

本校を含め、各学校の代表となった作品が展示されますので、校内展とは、またひと味違った書き初め展になります。立派な字を書くには、練習をすることも大事ですが、良い字に触れることも大切です。ご都合をつけてぜひお出かけください。

期 間：1月25日（土）～26日（日）
時 間：10：00～18：00
※ 入場は、17：30まで。
会 場：練馬区美術館 2階

ミニ音楽会を行いました

12月20日（金）に、ミニ音楽会を行いました。昨年度は、区教育研究校としての研究発表会があり実施しませんでしたので、2年ぶりの開催となりました。

1・2年生は、展覧会のミニコンサートで演奏した曲を、3～6年生は、ミニコンサートで演奏した曲を含めた合唱・合奏を披露しました。

当日は、スペースの関係で、保護者の皆様に参観していただくことができませんでしたが、1月の保護者会の際に、各学級においてビデオを上映いたします。どうぞご期待ください。

【1年生】



【2年生】



【3年生】



【4年生】



【5年生】



【6年生】



1月の予定

- 7日(火) 冬季休業日終
8日(水) 全校朝会 給食始 身体測定(6年)
委員会5校時(1~4年4時間授業)
9日(木) あいさつリーダー(4年)
身体測定(5年)
10日(金) ぐんぐん、身体測定(4年)
安全指導、社会科見学(5年)
11日(土) 土曜公開
道徳授業地区公開講座
13日(月) 成人の日
14日(火) 読み聞かせ 身体測定(3年)
保護者会(5・6年)
校内書き初め展始(31日まで)
15日(水) 身体測定(2年) お誕生日給食
16日(木) 身体測定(1年) 保護者会(3・4年)
租税教室(6年)
17日(金) 保護者会(1・2年)
18日(土) 区連合図工展始(23日まで)
20日(月) 全校朝会 クラブ⑩
マラソントイム(24日まで)
21日(火) ユニセフ募金① ベルマーク回収日
22日(水) 月曜時間割、ユニセフ募金②
23日(木) 社会科見学(4年)
北大泉幼稚園との交流会(1・5年)
25日(土) 区連合書写展①
26日(日) 区連合書写展②
27日(月) 全校朝会 クラブ⑪
クラブ見学(3年)
28日(火) 社会科見学(3年)
白菊幼稚園との交流会(1・5年)
30日(木) 学校評議員会
31日(金) 校内研究会(5-1以外4時間授業)

※1月の避難訓練は、予告なしで行います。

2月前半の予定

- 3日(月) 委員会
4日(火) 安全指導、お話の会
5日(木) お話の会
7日(金) ぐんぐん
8日(土) 土曜公開、学年交流会(2年)
10日(月) クラブ⑫
11日(火) 建国記念の日
12日(水) 区教育会研究会(4時間授業)
13日(木) 国際理解教育(6年)
新1年生保護者説明会
(1・2年4時間授業)
17日(月) クラブ⑬

【1月の相談室】

スクールカウンセラー在室日

9日、16日、23日

相談室 お休みの日

8日、24日、29日、30日

1月の生活目標

礼儀正しくしよう

先日、子供から頼まれていた物を用意して、夕方、机の上に置いておきました。翌朝「先生、ありがとうございました。」とすぐにお礼に来ました。手間はかかったけれど、やってあげてよかったと思いました。反対に、職員室のドアの所から、「〇〇先生いますか。」と大声で呼ぶ姿を見ると、言葉遣いと態度を注意します。「礼儀正しい」とは相手を大切に、その気持ちを言葉や態度で表すことだと思います。

お子さんは、休んでいたときに手紙を届けてくれた友達に、感謝の気持ちを忘れずに伝えることはできているでしょうか。「礼儀は？」と感じたその場面で、繰り返し教えていくことが大切です。保護者の皆様も、よそのお子さんであっても気づいたその場で指導をよろしく願います。

1月の保健目標

寒さにまけず 元気な体をつくろう

新年がスタートしました。今年も元気に過ごしましょう。

寒い日が続きますが、体を温めて血めぐりが良くなると体の不調が改善されることがあります。

- ① 40℃位のお風呂にゆっくり浸かり体を温める。
- ② 体を温める食べ物をとる。土の中にできる野菜、寒い地方でとれる果物など。
- ③ 運動をする。運動をすることで筋肉を使うと熱が作られて体を温めることができます。
- ④ 積極的に「温活」をして元気な体をつくりましょう。「温活」おんかつとは、気持ちよく体を温める習慣のことだそうです。
- ⑤ 体の冷えが気になる場合は首の後ろや腰、お腹を温めると良い。
- ⑥ 下着を着て体温を保つ。肌着一枚で保温効果は+2℃になる。